

Éléments de récits | Capital

Aix Marseille Provence, berceau d'une diversité innovante

Les défis sociétaux du XXI^e siècle sont particulièrement prégnants sur notre territoire : pression urbaine croissante, inégalités de revenus, changement climatique, allongement de la durée de vie, raréfaction des ressources naturelles, augmentation des besoins énergétiques...

Dans son rapport d'août 2021, le Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC) affirme que dans la **zone méditerranéenne, le changement climatique sera l'un des plus radicaux au monde**. Le dérèglement climatique a de graves répercussions sur les écosystèmes et les populations de la région méditerranéenne, exacerbant les défis auxquels les autorités nationales, régionales et locales sont déjà confrontées.

Terre d'échanges et de diversité, Aix-Marseille-Provence, a toujours été un territoire résilient, capable de relever les défis de son temps.

Notre territoire est un formidable moteur de développement économique, facteur de croissance dans les secteurs d'excellence, générant création d'entreprises, emploi et inclusion sociale.

Multiculturel et bénéficiant d'une diversité naturelle exceptionnelle, le territoire d'Aix-Marseille-Provence est une source de richesses inestimables mais aussi de défis à relever. Loin d'être un handicap, ces spécificités constituent un terreau rare et une forte incitation à l'ambition et à l'action, où les difficultés rencontrées peuvent se transformer en opportunités pour l'avenir.

Face à ces défis, nous aspirons non seulement à réagir, mais aussi à anticiper et à innover en repensant fondamentalement nos modes de vie, de développement, de consommation, de déplacement et d'appréhension de la nature, en promouvant l'inclusion sociale et l'égalité des sexes, en augmentant notre souveraineté alimentaire et énergétique, et en renforçant la coopération internationale, notamment autour de la Méditerranée.

Nous pensons que les villes sont dans une position privilégiée pour **mener des actions innovantes, tester de nouvelles façons de travailler et de vivre, et développer l'innovation durable**.

C'est l'occasion de reconsidérer ce à quoi nous attachons de l'importance, et la manière dont nous aimerions vivre, travailler et interagir les uns avec les autres - tout en créant de nouveaux emplois et modèles d'entreprise.

Aix-Marseille-Provence ambitionne de construire, d'expérimenter et de répliquer le modèle de la ville méditerranéenne de demain, socialement inclusive, résiliente au changement climatique et durable. Une métropole berceau d'une « diversité innovante ».

